

Exportación de café cayó un 16% en 2013

Las exportaciones de café registraron una caída del 16 por ciento en 2013, en términos de valor, con respecto al 2012. Al mes de abril pasado, se exportaron 1.371 toneladas por un valor de 5 millones de dólares, señala el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Durante el 2013, las ventas externas de café generaron ingresos por más de 15 millones de dólares, de los cuales 4,5 millones provinieron de EEUU, 2,7 millones de Bélgica y 2,4 millones de Alemania.

Los mayores exportadores son La Paz, con 15 millones de dólares, y Santa Cruz con casi 3 mil dólares. La principal vía de exportación fue Tambo Quemado-Charaña-Arica (94 por ciento del total salió por esta vía).

Las exportaciones de café entre el 2008 y 2013 acumularon 106 millones de dólares, registrando un crecimiento de 11 por ciento en los últimos seis años. El mayor crecimiento fue en 2011 con un 64 por ciento respecto al año anterior (2010).

Página Siete

Cruceños garantizan provisión de carne; para Beni, caerá la oferta

Mientras que los ganaderos de Santa Cruz aseguran que la provisión de carne se normaliza, los de Beni afirman que la producción disminuirá debido a la pérdida de ganado por las inundaciones de los primeros meses del año.

La Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) informó que se normaliza la distribución de ganado tras la mejora del clima, pero no se garantiza que baje el precio del kilo gancho.

"La gente viene a comprar ganado de forma directa. Nosotros no podemos decirle al productor que no venda al precio que se le ofrece. Es un tema de los internadores, ellos llegan en camiones, ofrecen mayor precio que los frigoríficos y se llevan el ganado al exterior. Nosotros no tenemos el poder de obligar al productor a bajar el precio, tampoco sería lo correcto", informó el presidente de la institución ganadera, Luis Fernando Menacho.

Sin embargo, garantizó la provisión de carne en el oriente, como en el resto del país, pero aclaró que el kilo gancho sigue en la franja de 19 a 22 bolivianos.

El sector pide que el control del precio de la carne se realice en la última fase de comercialización para el consumidor final.

El presidente de la Federación de Ganaderos de Beni alertó, según una nota de El Deber, que la producción de carne se reducirá en 19%. Ello porque de las 400 mil cabezas de bovino mayor que ofrece Beni, unas 250 mil murieron a causa de las inundaciones.

Precio

El secretario ejecutivo de la Federación de Carniceros de La Paz, Jorge Choque, solicitó que se rebaje el precio porque el kilo gancho de carne de Santa Cruz se vende de 22 a 24 bolivianos.

Recordó que el viernes se cumplirán las tres semanas que dieron al Gobierno para que baje el precio de la carne.

"Se comprometieron que hasta en tres semanas se regularizará el kilo gancho al precio anterior (cerca de 18 bolivianos), pero no vemos ninguna solución", añadió el dirigente.

Esta semana el sector sostendrá una reunión regional y esperará que sus colegas de Cochabamba y Santa Cruz se sumen a las medidas de presión que se puedan asumir, si es que el precio continúa elevado.

Afirmó que en La Paz, en las recientes semanas, hubo una menor oferta de carne del oriente.